

Lactancia materna

Señora Directora:

El lema con que este año se conmemora la Semana Mundial de la Lactancia Materna es "Cerrando la brecha: apoyo a la lactancia materna en todas las situaciones". Se da importancia a que todas las mujeres puedan amamantar con éxito a sus hijos, independiente de las situaciones que ellas y sus familias puedan estar viviendo. Los objetivos para este año son:

-Informar sobre la desigualdad que existe en el apoyo a la prevalencia de la lactancia materna.

-Anclar la lactancia materna como igualador para cerrar brechas en la sociedad.

-Comprometer a las personas y organizaciones para mejorar la colaboración y el apoyo a la lactancia materna.

-Reducir las desigualdades centrándose en los grupos vulnerables.

En Chile existen leyes que protegen y apoyan la lactancia materna y que podríamos relacionar con el lema mundial de este año. Una de ellas es la ley N° 21.155 que se refiere específicamente a la protección a la lactancia materna y al ama-

mantamiento. Esta normativa reconoce el valor fundamental de la maternidad y del derecho a la lactancia materna como un derecho de la niñez, además les da garantía a las madres para amamantar libremente a sus hijos, sancionando cualquier discriminación arbitraria que cause privación, perturbación o amenaza a estos derechos.

Son múltiples los beneficios de la lactancia materna para la salud física y emocional del binomio madre e hijo, por ejemplo, se sabe que disminuye la incidencia de cáncer de mama y ovario en mujeres. Además, hay evidencia de beneficios a corto y largo plazo para la salud de los niños alimentados con leche materna, por ejemplo, el aporte de nutrientes esenciales, factores inmunológicos, disminución de enfermedades infecciosas y crónicas como la diabetes y obesidad. Asimismo, la lactancia favorece el apego y el vínculo, lo que se relaciona con una mejor salud mental para esas mujeres y sus hijos.

Por lo tanto, los beneficios son para el binomio, la familia, la sociedad y finalmente para el país, disminuyendo los costos de atención por estas patologías. En conclusión, es de suma importancia que

toda la sociedad se comprometa, respete y apoye la lactancia.

Ángela Aldea Tejo- USS

Agarrar la calculadora

Señora Directora:

A propósito de las declaraciones del alcalde Ortiz sobre los candidatos que van a la elección municipal, es sorprendente ver a la oposición tan dividida ante una oportunidad casi irreplicable de derrotar al oficialismo tras más de una década.

A veces conviene volver a una antigua práctica política, distinta a la que estamos viendo en esta ocasión de llevar a la familia: mirar las encuestas y agarrar la calculadora.

Mauricio Castillo

Ciudadano penquista

Sistema frontal

Señora Directora:

Se nos había olvidado que era invierno y el cielo nos lanzó un recordatorio: la lluvia siempre ha sido parte del panorama penquista.

Pamela Sepúlveda